

» PRESSE NATIONALE

Politique 



COOPÉRATION CÔTE D'IVOIRE - RDC : PATRICK ACHI ET JEAN-MICHEL SAMA LUKONDE POUR UN PARTENARIAT PLUS FORT

A Kinshasa depuis le jeudi 27 juillet 2023, où il représente le Président de la République Alassane Ouattara à l'ouverture des Jeux de la Francophonie, le Premier Ministre Patrick Achi a échangé avec son homologue de la RDC, Jean-Michel Sama Lukonde Kyenge. La rencontre qui s'est tenue, le vendredi 28 juillet 2023, a été le lieu pour les deux personnalités d'exprimer leur engagement en faveur d'une coopération plus forte entre les deux pays. "C'est l'occasion de traduire le rapprochement entre les deux pays, de faire un tour d'horizon des relations bilatérales qui touchent nos secteurs publics et privés, et jeter un regard sur l'avenir et voir comment renforcer ces relations", a déclaré le Premier Ministre ivoirien, Patrick Achi.



SITUATION POLITIQUE AU NIGER : LE CHEF DE L'ÉTAT A PRIS PART, À ABUJA, AU SOMMET EXTRAORDINAIRE DE LA CEDEAO

Le Président de la République, S.E.M. Alassane Ouattara, a pris part, ce dimanche 30 juillet 2023, à Abuja (Nigeria), au Sommet extraordinaire de la CEDEAO sur la situation politique au Niger. Dans son discours d'ouverture, le Président du Nigeria, par ailleurs, Président en exercice de la CEDEAO, S.E.M. Bola Ahmed Tinubu, a dénoncé la tentative de coup d'État au Niger visant à interrompre le mandat d'un régime démocratiquement élu. Il a par ailleurs salué la présence de ses homologues qui témoigne de leur engagement pour la liberté et la démocratie, indispensables au développement.



DIPLOMATIE - CÉLÉBRATION DE LA FÊTE DU TRÔNE : ABDELMALEK KETTANI (AMBASSADEUR DU MAROC) : "LA RELATION ENTRE LA CÔTE D'IVOIRE ET LE MAROC EST L'EXEMPLE LE PLUS ABOUTI D'UNE COOPÉRATION SUD-SUD..."

L'ambassadeur du Royaume du Maroc en Côte d'Ivoire, Abdelmalek Kettani, des ressortissants de ce pays du Maghreb, ainsi que de hautes personnalités ivoiriennes, telles Chantal Nanaba Camara, présidente du Conseil constitutionnel, Patrice Kouakou, président du Conseil d'État, et Léon Houadja Adom, ministre délégué auprès de la ministre d'État, ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et de la Diaspora, ont célébré, dans la soirée du samedi 29 juillet 2023, à la salle des congrès du Sofitel hôtel ivoire d'Abidjan, la fête du trône. Cette cérémonie marquant l'anniversaire de l'accession à la royauté de Sa Majesté Mohamed VI, Roi du Maroc, a offert l'occasion à son représentant en Côte d'Ivoire de saluer l'excellence des relations qui unissent les deux pays. "A mon sens, la relation entre la Côte d'Ivoire et le Maroc est l'exemple type, pour ne pas dire le plus abouti, d'une coopération Sud-Sud, mutuellement avantageuse et basée sur le principe gagnant-gagnant", a déclaré le diplomate du royaume chérifien.

Comment permettre aux communes ivoiriennes d'améliorer leur situation financière ? Pour apporter une réponse à cette problématique, l'État de Côte d'Ivoire, à travers le Ministère de l'Intérieur et de la Sécurité, en partenariat avec le groupe de la Banque africaine de développement, a décidé d'expérimenter le Projet d'appui à la mobilisation des revenus propres des communes de Côte d'Ivoire (PAMREC). Financé par la BAD à hauteur de trois milliards de francs CFA, le projet pilote, qui concerne 22 communes pour une durée de 20 mois, a été lancé, le 27 juillet 2023, par la direction générale de la décentralisation et du développement local en présence du ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, Vagondo Diomandé. Pour le ministre, le PAMREC représente une étape cruciale pour l'amélioration des finances locales de la Côte d'Ivoire et la réalisation de projets de développement au niveau des communes.

Economie 

TRANSVASEMENT ILLÉGAL DE GAZ BUTANE : SANGAFOWA-COULIBALY LANCE LA TRAQUE AUX FRAUDEURS

Sécuriser le pays en produits pétroliers, satisfaire ses besoins d'aujourd'hui, anticiper ceux de demain et couvrir l'ensemble de la sous-région. Telle est la matérialisation de l'acte posé par le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, le vendredi 28 juillet 2023, à l'occasion de l'inauguration et de la mise en service de la sphère A41 de 4 000 tonnes de Gestoci (Société de gestion des stocks pétroliers de Côte d'Ivoire). Saisissant l'opportunité de cette cérémonie, Sangafowa-Coulibaly a condamné la manipulation illicite du gaz butane observée ces dernières années. "Nous avons instruit, depuis notre prise de service, la Direction générale des hydrocarbures, afin qu'elle mène une lutte sans merci contre les fraudeurs, les contrebandiers, tous ceux qui font du transvasement illicite. Nous avons demandé de démanteler tous les centres disséminés à travers le pays, particulièrement dans la région d'Abidjan, et qui ne sont pas autorisés", a-t-il informé.

GRANDE CHANCELLERIE / RECHERCHE DE L'EXCELLENCE : PROFESSEUR HENRIETTE DAGRI-DIABATÉ MONTRE LE CHEMIN À LA JEUNESSE

La grande chancelière, Prof Henriette Dagri-Diabaté, a salué l'effort et le dynamisme de jeunes talentueux exerçant dans différents domaines pourvoyeurs d'emplois. C'était le vendredi 28 juillet 2023, à Cocody, au cours de la 2e édition du "Week-end du mérite et de l'excellence". Une cérémonie au cours de laquelle un expert de la finance, Régis Bamba, jeune startupeur, par ailleurs patron d'une entreprise, a animé une conférence autour du thème : "Vaincre l'échec par la résilience". "Chers enfants, vous qui êtes venus voir et écouter les paroles de votre devancier et en faire votre miel, je vous encourage à faire preuve de la même détermination, de la même audace et de la même résilience que lui. Je vous encourage à devenir vous-mêmes les modèles inspirants de demain pour vos frères et pour vos enfants", a exhorté la grande chancelière, Henriette Dagri-Diabaté.

DÉVELOPPEMENT RIZICOLE : ADAMA DIAWARA VISITE AFRICARICE À BOUAKÉ

Adama Diawara a effectué, le vendredi 29 juillet 2023, une visite à Bouaké. C'était à la station de recherche et de production du Centre du riz pour l'Afrique (AfricaRice), située à M'bé, à sept km de la ville de Bouaké. Le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique s'est réjoui de se retrouver dans les locaux du centre du riz pour l'Afrique. Une structure dédiée à la recherche de solutions scientifiques pour assurer durablement la sécurité alimentaire et nutritionnelle du continent africain. Il a fait savoir que cette visite s'inscrit dans le cadre d'une longue et fructueuse collaboration entre AfricaRice et le Gouvernement ivoirien, et plus particulièrement avec son département ministériel.



TOURISME ET LOISIRS : LE "PASS TOURISTIQUE" EXPLIQUÉ AU GRAND PUBLIC

Le mardi 25 juillet dernier, à l'occasion du rendez-vous hebdomadaire "Tout savoir sur" du CICG, M. N'Guetta Marcel Kouadio, président du Coimite de gestion du Fonds de développement touristique, a présenté les opportunités liées au "Pass touristique". C'était au centre de production du Système intégré de gestion du foncier urbain (Sigfu), sis à la Cité administrative au Plateau. A cette occasion, le collaborateur de Siandou Fofana, ministre du Tourisme, a déclaré que "le Pass touristique, qui sera disponible à partir du mois d'octobre 2023, est une véritable révolution dans le domaine du tourisme, surtout qu'il marque l'histoire de la Côte d'Ivoire". Pour lui, il s'agit d'une innovation presque unique en Afrique qui changera, à jamais, le visage du tourisme en Côte d'Ivoire.

Société



50 ANS DE L'UNAMACI : SANSAN KAMBILÉ RASSURE LES MAGISTRATS

Sansan Kambilé a invité l'Union nationale des magistrats de Côte d'Ivoire (UNAMACI) et les autres associations à engager des actions concrètes pour assurer aux magistrats la puissance d'une parfaite santé. Le Garde des sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'homme, a tenu ces propos, samedi 29 juillet dernier, à la commémoration des 50 ans de cette Union à Radison Blu hôtel Abidjan Port-Bouët. Il a assuré de sa disponibilité et celle de la chancellerie à œuvrer pour l'amélioration de la qualité de vie du magistrat. "Nous ne ménagerons aucun effort pour renforcer la dignité des magistrats et poursuivrons la modernisation de la Justice. Le Gouvernement poursuivra également ses efforts, en vue de soutenir et de renforcer notre système judiciaire", a rassuré le ministre Sansan Kambilé.



LUTTE CONTRE LA CORRUPTION / HAUTE AUTORITÉ POUR LA BONNE GOUVERNANCE (HABG) : LES ENQUÊTEURS GENDARMES PROCÈDENT À L'INTERPELLATION DE NEUF AGENTS DU MINISTÈRE DE LA SANTÉ

Les enquêteurs gendarmes de la Haute autorité pour la bonne gouvernance (HABG), en accord avec le procureur de la République près le Pôle pénal économique et financier (PPEF), et sous sa supervision, ont réalisé une enquête de flagrance au niveau du Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, ayant conduit à l'interpellation de neuf agents publics entre le 24 et le 27 juillet 2023. Cette information est rapportée par le CICG. Elle a été rendue publique par le secrétaire général de la HABG, Henri Augustin Aka, à l'occasion d'un point de presse animé, le vendredi 28 juillet 2023, dans les locaux de l'institution, à Abidjan-Cocody.



ENRÔLEMENT DES ÉLÈVES POUR À LA CMU : LES INSTRUCTIONS FERMES DE LA MINISTRE MARIATOU KONÉ

La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, le Prof Mariatou Koné, a affirmé que seuls les élèves boursiers et ceux âgés de plus de 16 ans sont tenus de présenter la preuve de leur enrôlement à la Couverture maladie universelle (CMU). Et ce, au moment de leur inscription en ligne au titre de l'année scolaire 2023-2024. C'est ce qui ressort d'un communiqué de presse émanant du ministère de l'Education Nationale et de l'Alphabétisation, en date du vendredi 28 juillet 2023.



COUVERTURE MALADIE UNIVERSELLE (CMU): 4 612 592 PERSONNES ENRÔLÉES POUR 2 841 349 CARTES DISTRIBUÉES

Depuis le 28 septembre 2022, le Gouvernement a adopté un décret rendant obligatoire la Couverture maladie universelle (CMU), en vue de garantir le déploiement complet du système de la couverture du

risque maladie au profit des populations. Au cours d'un séminaire organisé à l'intention des hommes de médias, vendredi 28 juillet dernier, à son siège au Plateau, Koné Karidja Bamba, directrice de l'affiliation de la CNAM, a donné des chiffres. Selon elle, à la date du 24 juillet 2023, ce sont 4 612 592 personnes qui ont été enrôlées et 2 841 349 cartes distribuées.

Culture ↗

soirinfo

DISTRICT AUTONOME DES LACS / "N'ZARAMA FESTIVAL" : UN FESTIVAL POUR RELEVER LES POTENTIALITÉS ÉCONOMIQUES, CULTURELLES ET TOURISTIQUES

La première édition du rendez-vous annuel dédié à la valorisation des produits agropastoraux du district autonome des Lacs dénommé "N'Zrama festival" a été officiellement lancée, le vendredi 28 juillet 2023, au stade municipal de Toumodi. "De la production à la transformation de vos produits agropastoraux" en était le thème. Ce rendez-vous, qui a pris fin le dimanche 30 juillet 2023, était placé sous le haut patronage du Premier Ministre, Patrick Achi, le patronage du président de l'Assemblée nationale, Adama Bictogo et du président du Sénat, Jeannot Ahoussou-Kouadio, sous le parrainage du ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, et du ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobenan Kouassi Adjoumani.

Sport ↗

L'INTELLIGENT

9E JEUX DE LA FRANCOPHONIE : LE DIRECTEUR GÉNÉRAL DES SPORTS, BERTIN KOFFI, GALVANISE LES ATHLÈTES

Bertin Koffi, directeur général des Sports, était le samedi 29 juillet 2023, au village des Jeux de la Francophonie, dans l'enceinte du Campus de l'Université de Kinshasa. Cette visite, en soirée, du représentant du ministre des Sports, Danho Paulin Claude, visait à galvaniser les athlètes ivoiriens engagés dans cette compétition. Le directeur général des Sports les a, par ailleurs, exhortés à se surpasser pour offrir à la Côte d'Ivoire des médailles. Selon lui, les athlètes sélectionnés constituent un "commando" capable de performer.

» A L'INTERNATIONAL

Société ↗

rfi

CÔTE D'IVOIRE: L'UNIVERSITÉ D'ABIDJAN PREND LE PROBLÈME DES VIOLENCES DE GENRE À BRAS-LE-CORPS

En Côte d'Ivoire, le militantisme des organisations féministes, ainsi que la production d'une enquête de terrain révélant l'ampleur des violences sexuelles sur le campus ont poussé l'université Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan, la plus grande du pays, à se doter de mécanismes pour favoriser l'égalité des genres et la dénonciation des agressions à caractère sexuel.

» VU SUR LE NET

Politique ↗

La secrétaire d'État adjointe par intérim et secrétaire d'État aux affaires politiques des États-Unis, Victoria Nuland, se rendra en Afrique du Sud, en Côte d'Ivoire et en République démocratique du Congo du 29 juillet au 4 août. Selon un communiqué transmis, ce dimanche 30 juillet 2023, à l'agence de presse Top News Africa, en Côte d'Ivoire, la secrétaire d'État adjointe par intérim rencontrera des responsables du Gouvernement ivoirien pour discuter des questions de paix et de sécurité régionales, de la coopération économique et du soutien à la gouvernance démocratique.

Economie ↻

PROJET D'INVESTISSEMENT FORESTIER : 87,9 MILLIARDS DE FCFA POUR LA RÉNOVATION DE 19 FORÊTS CLASSÉES ET 4 PARCS ET RÉSERVES

La deuxième phase du Projet d'investissement forestier (PIF 2) coûtera 148 millions de dollars, soit 87,9 milliards de FCFA et sera exécutée sur la période 2022-2029. Ce budget et le plan de travail qui le soutient ont été validés, le 28 juillet 2023, par le comité de pilotage du projet, au cours de sa première session annuelle tenue à l'hôtel Ivotel, au Plateau. Présidée par le directeur de cabinet adjoint du ministre des Eaux et Forêts, Djaa Koffi Antoine, la rencontre qui, a réuni 40 participants, a enregistré la participation du personnel de l'Unité de coordination du PIF 2, de la direction des Études, de la Planification et de l'évaluation du Ministère des Eaux et Forêts, des structures et agences d'exécution et de la Banque mondiale.

TRANSFORMATION DES VILLES SECONDAIRES : LE GOUVERNEMENT VEUT RÉALISER DE GRANDS PÔLES DE DÉVELOPPEMENT

Abidjan, la capitale économique de la Côte d'Ivoire est en chantier. La construction des infrastructures routières et sociales en fait une métropole moderne et attrayante. Fort heureusement, ce dynamisme touche également l'intérieur du pays. En effet, de grands travaux sont réalisés pour la transformation des villes secondaires. Un parc des expositions, des stades, des ponts et des échangeurs, des complexes hôteliers... Abidjan, la perle des lagunes, fait la fierté des Ivoiriens. Le Gouvernement qui a promis de bâtir "Une Côte d'Ivoire solidaire", a aussi engagé de nombreux chantiers à l'intérieur du pays. Ces travaux s'inscrivent dans la vision de transformation des villes secondaires, telles que Bouaké, Korhogo, San Pedro et Yamoussoukro, pour en faire de grands pôles de développement. (Source : CICG)



AGENCE DE PRESSE

Politique ↻



AN 63: UN MATCH DE GALA ENTRE LES 49 MILITAIRES EX-DÉTENUS AU MALI ET LA JEUNESSE

Un match de gala opposant les 49 militaires ivoiriens ex-détenus au Mali et des leaders de la jeunesse ivoirienne est prévu dans la soirée du 06 août 2023, à Grand-Bassam, à l'occasion de la célébration officielle de l'an 63 de l'accession de la Côte d'Ivoire à l'indépendance, a annoncé Mamadou Touré. Le ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré, intervenait lors d'une conférence de presse tenue jeudi 27 juillet 2023, à Abidjan. Ce match se déroulera au lycée d'excellence de la ville balnéaire de Grand-Bassam retenue pour abriter les festivités de l'an 63 de l'accession à l'indépendance de la Côte d'Ivoire. Environ 4000 jeunes ivoiriens seront mobilisés pour la fête de l'indépendance de la Côte d'Ivoire, prévue le 07 août prochain à Grand-Bassam.



LE MINISTÈRE DE LA CONSTRUCTION DONNE SON QUITUS POUR LA CONSTRUCTION D'UNE VILLE NOUVELLE ÉCOLOGIQUE

Le Ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme a accordé son quitus pour la construction d'une ville nouvelle écologique d'une capacité de plus de 300.000 logements pour marquer un pas en avant vers un développement responsable et équilibré du paysage urbain ivoirien. Le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné, a pris l'engagement, lundi 24 juillet 2023, lors d'une audience avec les responsables du groupe Kastor Africa, qui ont présenté leur projet immobilier, rapporte une note d'information transmise à l'AIP.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci 101



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale